



# Chaîne Bleue Mondiale

pour la protection des animaux et de la nature, par la propagande,  
l'éducation culturelle et les inspections

Avenue de Visé 39 - 1170 Bruxelles | tél.: 02 673 52 30 | fax: 02 672 09 47

e-mail [contact@bwk-cbm.be](mailto:contact@bwk-cbm.be) | [www.chaine-bleue-mondiale.be](http://www.chaine-bleue-mondiale.be)

C.C.P. BE59 0000 0380 5026 | BNP Paribas BE25 2100 4231 4482

 [facebook.com/Chaîne-Bleue-Mondiale-Aisbl](https://facebook.com/Chaîne-Bleue-Mondiale-Aisbl)

membre:CNPA



## ALLERGIES AU POLLEN CHEZ LE CHIEN OU LE CHAT

Les allergies saisonnières touchent également nos amis à quatre pattes.

Et le printemps, même si nous l'attendons généralement avec impatience après le rude climat de l'hiver, est signe du retour des allergies au pollen.

On retrouve les mêmes symptômes que chez les humains :

- problèmes respiratoires (éternuements intempestifs et/ou nez qui coule)
- conjonctivite
- réactions cutanées sur les parties du corps qui sont le plus souvent en contact avec le sol où se trouve le pollen : les pattes, l'abdomen, les flancs, les aisselles et les oreilles

Si votre animal devait être allergique au pollen, la maladie se serait déclarée avant l'âge de 3 ans. Les premiers symptômes sont des démangeaisons, l'animal a tendance à se gratter, à lécher et à mordiller les zones touchées.

En cas de démangeaisons importantes, une infection peut se déclarer et se manifester sous forme de rougeurs, des croûtes, des boutons, une perte de poils, une peau grasse, un épaissement de la peau, une mauvaise odeur et des otites.

L'inhalation de pollen peut également provoquer de l'asthme connue aussi sous le nom de bronchite d'origine allergique. Il s'agit d'une inflammation des voies respiratoires causée par une réaction allergique.

N'hésitez pas à consulter votre vétérinaire qui prescrira le traitement adéquat pour soigner votre animal.